



Chile, Brasil y México presentan candidatura conjunta de Michelle Bachelet a la Secretaría General de la ONU

Description

El presidente Gabriel Boric oficializó hoy la postulación de la ex mandataria chilena al máximo cargo de Naciones Unidas, en un acto realizado en La Moneda con la presencia de representantes de los tres países latinoamericanos.

El presidente Gabriel Boric anunció este lunes 2 de febrero la inscripción oficial de Michelle Bachelet como candidata a la Secretaría General de las Naciones Unidas, cumpliendo así con el compromiso previamente establecido por el gobierno chileno.

La presentación se realizó en el Palacio de La Moneda, con la participación de la ex presidenta Bachelet, el canciller Alberto van Klaveren y los embajadores de Brasil y México en Chile, Paulo Pacheco y Laura Moreno, respectivamente.

Candidatura tripartita latinoamericana

En un hecho inédito, la candidatura será presentada de manera conjunta por Chile, Brasil y México, los tres países más grandes de América Latina. Boric destacó el respaldo de los presidentes Luiz Inácio Lula da Silva y Claudia Sheinbaum a esta iniciativa.

"La candidatura de la Presidenta Bachelet será presentada conjuntamente con los países hermanos de Brasil y México. Agradezco la convicción y el coraje del Presidente Lula da Silva y la Presidenta Claudia Sheinbaum, con quienes estuve conversando durante estos meses", señaló el mandatario chileno.

El presidente Boric enfatizó que esta acción conjunta manifiesta "la voluntad común de contribuir a la gobernanza global y al fortalecimiento del multilateralismo", expresando la esperanza de que América Latina y el Caribe hagan oír su voz en la construcción de soluciones a los desafíos globales.

Experiencia y credenciales

Al referirse a las cualidades de Bachelet, Boric resaltó su trayectoria como la primera mujer en ser elegida presidenta de Chile en dos ocasiones, así como su experiencia internacional. La ex mandataria también se desempeñó como Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

"Su trayectoria como dos veces jefa de Estado en Chile, la primera mujer, una mujer que abre caminos, dan cuenta de

una experiencia política y humana que le permite ofrecer un aporte serio y sustantivo al trabajo de Naciones Unidas, en un momento en que el mundo necesita más cooperación, confianza y responsabilidad compartida”, afirmó el presidente.

Bachelet: “Me siento muy honrada”

Por su parte, Michelle Bachelet expresó su gratitud por el respaldo recibido de los tres gobiernos latinoamericanos. “Me siento muy honrada de ser candidata a la Secretaría General no solo de Chile, sino también de Brasil y México. Asumo la tremenda responsabilidad que significa”, declaró.

La ex presidenta destacó que el apoyo conjunto de los tres países “refleja un compromiso compartido y renueva la esperanza de que podemos trabajar juntos por objetivos comunes”, y subrayó la importancia de fortalecer el multilateralismo pese al complejo contexto geopolítico actual.

Bachelet también planteó la necesidad de renovar las Naciones Unidas para enfrentar los desafíos contemporáneos. “En un contexto de crisis múltiples, conflictos, cambio climático, profundas desigualdades e irrupción tecnológica, las Naciones Unidas deben renovarse para seguir siendo legítimas, más modernas, eficientes y transparentes”, señaló.

La candidatura de Bachelet se inscribió formalmente este lunes en Nueva York, iniciando así el proceso de selección del próximo Secretario General de la ONU.

El Maipo

Date Created

Febrero 2026